
 

 

Compte rendu de l’AG du 30 Juin 2023 de l’Asso « Des arbres pour la vie » 

Sur 38 adhérents, 14 personnes sont présentes et 7 sont représentés, soit 21 membres au total. Le 

quorum est donc atteint. 

 

1 - Rapport d’activités et, en même temps, étude des activités futures 

Quelles activités ont été menées en 2022-23 et que doit-on poursuivre en 2023-24 ? 

1La collecte des graines(un travail bénévole essentiel à réaliser en amont pour alimenter les 

pépiniéristes
1
 en biodiversité locale) 

Un premier groupe baptisé les « marcheurs chercheurs » serait constitué aurait pour mission 

d’organiser des randonnées avec observation fine de la nature afin derepérer des arbres et 

arbustes remarquables
2
. Cela permettrait deconstituer une banque de données des végétaux 

typiques de notre région et qui semblent adaptés à notre environnement.Les propriétaires des 

parcelles concernées seraient ensuite identifiés et contactés. 

Une fois ces végétaux géolocalisés sur une carte, l’information pourrait être transmise à 

l’association ASURE de Saumur Montreuil qui précèderait à la récolte et au traitement des 

grainesde ces végétaux remarquables. Ainsi, la simple promenade de marcheurs avertis 

devient très utile pour la collecte des graines (NB : se rapprocher de Véronique Gabory et 

Marie du Puy notre dame qui ont organiséune randonnée   botanique dans leur commune). 

QQ personnes présentes à l’AG sont intéressées : Bruno, François, Danièle, Valentin, Rose-

Marie, Jean-François, Janou, Suzanne… =>Qui d’autre encore ? 

2 -  Installation par Suzan, Danielle et Rose-Marie de géocaches  

4 géocaches ont été installés sur le sentier de randonnée de Saint Macaire et 5 autres dans le 

parc situé près de la Mairie. 

Pour mettre en œuvre les deux points précédents, une randonnée de « marcheurs-

chercheurs » (es) avec leurs amis (es) est programmée le dimanche 24 septembre avec départ 

à l’église de Saint Macaire à 9h30’. Les objectifs sont multiples : identifier des arbres 

remarquables ; localiser les géocaches, … 

3 - Poursuite des plantations 

                                                           
1
Les pépiniéristes locaux n’ont généralement pas le temps de faire ce travail mais ils sont très intéressés par 

ces collectes de graines locales. 

 
2
Pour avoir des bases génétiques plus larges pour une même variété, il ne faudrait pas prélever des graines 

sur des arbres isolés mais sur des groupes d’arbres. 

 



6000 plants ont été plantés autour de Saint Macaire en Février 2023, ce qui porte à 25 km de 

haies plantées par notre association en 3 ans 

Des plantations seront programmées en 2023-24 dans quelques communes dont Saint Macaire 

mais les quantités ne sont pas encore définies (peut-être 4 à 5 km à Saint Macaire ?). Pour 

motiver d’autres agriculteurs et d’autres communes, il faudrait trouver des modes de 

financement plus faciles que le plan Liger Bocage géré au niveau régional… 

L’entretien de toutes ces jeunes haies et en particulier la taille de formation à effectuer les 

premières années pour certaines espèces est un sujet que nous pourrions étudier en 2023-24 

et les années suivantes.  

4. Participation à la Charte forestière Saumur Val de Loire 

Cette charte qui inclue maintenant les haies a été signée le 30 juin 2023. L’agglo nous a 

demandé de faire des diagnostics de plantation auprès d’une quinzaine d’entreprises afin 

d’étudier ce que souhaite chaque entreprise et choisir avec elle les espèces à planter en 

prenant aussi en compte les caractéristiques des sols.  

Quelques membres de notre association pourraient réaliser bénévolement des diagnostics de 

plantation pour les entreprises qui veulent « paysager leur terrain » dans les 29 zones d’activité 

de Saumur Agglo Val de Loire.  

Une formation réalisée par Yves Gabory est prévue en Automne pour renforcer les 

compétences de nos membres. Après les diagnostics, les entreprises souhaitant planter 

confieraient les travaux de préparation du sol et de plantation à des paysagistes du territoire de 

l’Agglo. 

Il est également mentionné que de nombreux viticulteurs du Saumurois souhaitent accroître la 

biodiversité dans leurs vignes et faire venir des auxiliaires utiles à la vigne. 

 Quelles actions peut-on envisager pour répondre à cette nouvelle demande ? 

5. Liens avec l’AFAC (devenue en 2023, Réseau haies France et, pour nous, Réseau haies Pays de 

laLoire) 

L’AFAC a lancé l’Appel de la Haie. Elle regroupe maintenant 300 associations comme la nôtre. Elle 

tente d’aller à l’encontre de la régression des haies induite par l’agrandissement des parcelles, la 

mécanisation et la méconnaissance de leurs rôles. 

La pertinence des documents et des démarches réalisés par ce Réseau haies France est 

maintenant reconnue. Notre association doit renforcer ses liens avec ce réseau. 

6. Journée thématique sur l’association Peuplier-Maïs(ou Sorgho ou autre) dans la vallée de la 

Loire le mardi 4 juillet. Accueil à Gennes – 30 inscrits issus de différentes structures. 

 

 



Présentation et votes des rapports 

Rapport financier :  

 

Solde positif au 30 Juin 2023 de 2325.91€ sans prendre en compte les cotisations versées lors de 

cette AG (Cotisation maintenue à 20€ pour les personnes et à 50€ pour les structures et communes). 

Tous ces rapports ont été votés à l’unanimité des membres présents ou représentés.  

Pour le renouvellement du CA :  

• Vote à l’unanimité pour renouveler le mandat de Rose-Marie et de Danielle.  

• Suzan, notre vice-présidente souhaitant quitter le CA tout en restant membre de 

l’association, elle est remplacée par François  que nous remercions pour sa participation. 

L’Assemblée générale s’est clôturée à 19 h15 suivie par le partage du verre de l’amitié. 


